

## Diagonales : Dogmatisme ou pragmatisme ?

07-01-2009

"Il semblerait que les conditions d'accès au crédit soient toujours aussi compliquées pour les entreprises. J'appelle les banques à leurs responsabilités. Ce pacte moral, ce n'est pas simplement de prendre un engagement national, c'est de vérifier que chacun de ses collaborateurs, dans la dernière des agences, le respecte. Les entreprises, toutes les entreprises de ce pays doivent se sentir encouragées à l'effort et à la réussite. (...) Il n'est pas de politique nouvelle possible sans un contrôle effectif du crédit. (...) L'égalité d'accès de tous, notamment des petites et moyennes entreprises, aux financements à court terme et à long terme sera recherchée. Les établissements bancaires deviendront plus soucieux de l'intérêt général dans la distribution du crédit et ajouteront ce critère trop longtemps négligé à ceux qu'ils utilisent déjà pour décider de l'octroi des concours."

L'auteur ? Ou plutôt les auteurs ? Les trois premières phrases sont de l'un, les suivantes de l'autre. Le premier est Nicolas Sarkozy, le 30 octobre 2008, recevant à l'Elysée les dirigeants des banques. Le second est Pierre Mauroy, annonçant le 8 juillet 1981 le programme de nationalisation des banques devant l'Assemblée Nationale. Dogmatisme ou pragmatisme ?

Jean-Jacques Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)